



Durante la revista dos aeroplanos enemigos se presentaron en el campo dirigiéndose hacia el punto en que se hallaba el Monarca.

La artillería les obligó a huir.

Parte oficial inglés

Londres.—Dice un despacho oficial que hicimos explotar una mina en el este de Bermelle causando daños en las posiciones enemigas.

Esta pasada noche hicimos un raid a las trincheras alemanas del noroeste de Lench matando a varios alemanes.

Despacho oficial ruso

Petrogrado.—Dice un despacho oficial que en la cabeza del puente de Juskin el enemigo cañoneó nuestras trincheras rechazándole.

En el Lago de Sventen é Ilsen rechazamos la artillería enemiga. Cerca de la estación de Lestavich nuestras baterías han derribado un aeroplano enemigo.

En Galitzia rechazamos un ataque contra la desembocadura de Stripa apoderándonos de varias trincheras.

Rechazamos los contraataques del adversario cogiéndole prisioneros 100 soldados y cinco oficiales.

Cerca de Khatne un aeroplano quedó cegido por nuestro fuego y tuvo que retirarse logrando llegar a Ivánch lanzando 5 bombas hiriendo un centinela.

Madrid 16 a las 16:30

En busca de submarinos

Valencia.—Se sabe que una numerosa escuadrilla de torpederos y cazatorpederos de los aliados navegaban por el Mediterráneo en busca de submarinos austriacos autores de las hazas de estos días.

Poblado evacuado

Nauen.—Los rusos han mandado evacuar el poblado de Bojan situado en la frontera de Besarabia donde viven mil rumanos después de haber obligado el verano pasado a toda la gente apta que constituyera trincheras en la frontera rumana-rusa.

Desde el pasado domingo hasta el viernes fueron sacados los ancianos, las mujeres y niños llevándolos a Coaco en el interior de Rusia.

También se obligó a los enfermos graves abandonar el poblado. Pasos denegados a los comerciantes

La embajada rusa de Bukarest ha negado los pases a los comerciantes que quieren viajar en el interior de Rusia para sus negocios.

La situación de los ingleses en Kutelamara

En Inglaterra reina inquietud por no saber la suerte de las tropas cercadas en Kutelamara.

Témesse que los refuerzos no lleguen a tiempo para salvar al ejército sitiado.

Una protesta—Comida a bordo

Lisboa.—El señor Arriaga, expresidente de la República, ha dirigido un mensaje a la nación expresando el disgusto que le ha producido la forma con que se le ha incluido en el proyecto de amnistía.

Protesta contra lo propuesto por el gobierno considerándolo como gran ofensa.

Se ha dado una comida a bordo del «Vasco de Gama» en honor de Almeida, Alfonso Costa y otros personajes del ministerio de la Guerra.

Guerra Junquera que estaba invitado no concurrir.

Madrid 16 a las 20

Nota oficial francesa

Paris.—Comunicado oficial de las tropas de la tarde.

En la orilla izquierda del Mosa ha continuado el bombardeo de los sectores de Avoucourt y bosque de Caurettes.

En la orilla derecha los franceses iniciaron ayer al anochecer un violento ataque contra las posiciones alemanas al Sur de Donaumont.

Esta tentativa que resulta favorable permitió a los franceses ocupar algunos elementos de trincheras alemanas y hacer al enemigo 200 prisioneros entre ellos dos oficiales.

En Oevre hubo bombardeo intermitente contra las primeras líneas francesas.

Nota oficial inglesa

Londres.—Comunicado oficial. Rechazamos los ataques en los hoyos de San Eloy.

Los alemanes hicieron estallar cinco minas en el frente de Ullusch causando daños insignificantes.

En Tabere, Rouge, Mamet y Fricourt hubo actividad por ambas partes y cañoneo recíproco en Souchez y San Eloy.

Bombardamos eficazmente las trincheras alemanas en el arroyo de Douve.

En Egipto una columna austriaca llegó el día trece a Eliza ocupando el campo que tenía el enemigo.

Este tuvo seis muertos y cinco heridos y se les hizo prisioneros un teniente austriaco y 33 hombres turcos.

Hubo un suboficial inglés muerto. Ocupamos el oasis de Gazia. No se ha cerrado la frontera romana

Paris.—El gobierno ruso niega que se haya cerrado la frontera rumana como afirman telegramas alemanes para inducir la opinión al error.

Los yanquis y el hundimiento del «Sussex»

Paris.—Se asegura que el presidente de los Estados Unidos, Mr. Wilson, pedirá un nuevo castigo a los responsables del hundimiento del «Sussex» y una indemnización por las pérdidas sufridas.

Front que ocupan los belgas

Paris.—El Ejército belga ocupa un frente de 35 kilómetros siendo inexacto que haya quedado reducido a una sexta parte como aseguran los alemanes.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 15 a las 23

Los periodistas españoles en Inglaterra

Londres.—Los periodistas españoles que han visitado parte de las trincheras francesas se encuentran en Inglaterra han estado en el campo de internados, enterándose del trato que se da a los alemanes.

Visitaron también algunas fábricas de municiones. La Asociación de la prensa les ha obsequiado con una comida.

Sobre el hundimiento de un vapor no uso

Londres.—Se hace notar el siguiente caso de la conducta de un submarino alemán con un barco neutral.

El submarino alemán detuvo cerca de Fántor el velero noruego «Lumpis», y comunicó a su capitán que abandonase el buque pues tenían que hundirlo.

El capitán protestó diciendo que no llevaba cargamento alguno, empero los del submarino le manifestaron que sabía que iba a recoger, flotado por un armador inglés, un cargamento del Canadá, y por lo tanto debían hundirlo, como así lo hicieron.

La escuadra rusa del Mar Negro

Amsterdam.—La escuadra rusa demuestra mucha actividad en el Mar Negro.

Han trabajado febrilmente para poseer allí una poderosa escuadra, habiendo trasladado pro ferrocarril muchos elementos que tenían en el Báltico.

Se cree preparan un golpe importante.

La situación financiera de Eusia. El Zar en el teatro de la guerra

Petersburgo.—En el Consejo del Imperio ha terminado la discusión de los presupuestos.

Todos los oradores han patentado que la situación financiera es excelente.

El Zar visitó el teatro de la guerra de Galitzia.

Mientras revisaba las tropas se acercaron dos aviones austriacos con evidente intención de atacar al Zar por la artillería rusa les obligó a retroceder.

Los turcos niegan que los rusos hundieran un submarino

Amsterdam.—Un telegrama turco dice que la noticia de haber los rusos hundido un submarino en el mar Negro es inexacta.

España y la opinión de ciertos prensa francesa

Basilea.—Un periódico publica una información diciendo que la opinión francesa esperaba que los incidentes de los submarinos provocarían un cambio violento en la opinión española en sentido contrario a Alemania y ahora viendo que la mayoría de la prensa española se opone terminantemente a cualquiera aventura bélica se produce un desencanto.

Este disgusto se refleja en los comentarios de algunos diarios franceses.

Crisis parcial en el Gobierno griego

Atenas.—En la Cámara se ha discutido la última crisis parcial. El Gobierno ha obtenido un voto de confianza por 189 votos de mayoría.

Las gestiones del Rey de España a favor de la inviolabilidad de la Cruz Roja

Ginebra.—Se asegura que van por buen camino las gestiones iniciadas por el Rey de España para lograr que la Cruz Roja sea inviolable para poder recoger a los heridos aun en medio de la batalla, pues se había dado el caso de permanecer heridos durante tres días en el campo de batalla por ser rotados los enfermeros que se acercaban a recogerlos.

Todos los Jefes de los estados beligerantes han dado su asentimiento a la iniciativa del Rey de España.

Sarrail en las avanzadas

Atenas.—Dicen de Salónica que el general Sarrail ha recorrido las avanzadas cerca de la frontera donde las hostilidades han calmado bastante limitándose el enemigo a disparar algunos cañonazos.

Barcelona 16 a las 23

Los alemanes contestan a los franceses

Amsterdam.—Dicen de Berlín que la prensa alemana ha contestado a la prensa francesa que habla siempre del fracaso alemán en Verdun y hace notar que a pesar de los esfuerzos desesperados los franceses no han podido reconquistar un solo palmo de terreno tomado.

Los ejércitos rusos no quieren ser dirigidos desde Londres

Copenhague.—Noticias de Rusia que publica la prensa atribuye a Stuermer la declaración de que Rusia hará la guerra por sus propios fines dejando lugar muy secundario a los intereses de las naciones aliadas y no tolerará que los ejércitos rusos sean dirigidos desde Londres.

Protesta de Holanda por la detención de paquetes postales

La Haya.—El Gobierno holandés contestando a la nota británica relativa a la incautación de los correos, protesta del decomiso de paquetes postales holandeses dirigidos a América del Sur, Portugal y España.

Reclama la restitución y se reserva el derecho de exigir compensaciones por las pérdidas que han sufrido los remitentes holandeses.

En Italia faltan materias alemanas

Roma.—El Giornale di Italia dice que a la industria italiana le faltan un 80 por ciento de las primeras materias que venían de Alemania.

Los rumanos en Rusia

Ginebra.—Un telegrama de Brkarest dice que los habitantes rumanos del pueblo ruso de Bojan han sido llevados al interior de Rusia.

Además se prohíbe a los comerciantes rumanos penetrar en Rusia.

Vías férreas de Corfú a Salónica

Atenas.—El Gobierno griego rehusa permitir el uso de vías griegas para transportar tropas serbias de Corfú a Salónica.

La última nota yankee a Alemania

New York.—Un funcionario del Ministerio del exterior ha declarado que la nota que se ha remitido a Alemania es la última palabra de los Estados Unidos y tiene carácter de ultimatum pero sin fijar tiempo.

Los turcos en el Cáucaso

Paris.—«Le Temps» publica una información diciendo que en el Cáucaso numerosas partidas de kurdos apoyadas por el ejército regular turco hacen la guerra de guerrillas aprovechando el terreno fangoso y causando graves dificultades al ejército del gran duque, cuya ración se hace difícil.

Sin noticias de once submarinos

Roma.—La prensa dice que el Gobierno austriaco carece de noticias de once submarinos desde hace 2 meses.

El Embajador alemán en los Estados Unidos.—Se pide que le entreguen los pasaportes

New York.—La prensa afecta a los aliados exige que se entreguen los pasaportes al Embajador de Alemania con de Berastorf en los Estados Unidos.

Editor jefe muerto en campaña

Roma.—El redactor jefe del «Avenire d'Italia» teniente de infantería, don Emilio Savini ha muerto en la línea del Isonzo.

El Kaiser herido?

Ginebra.—Un telegrama de procedencia francesa dice que el Kaiser ha llegado de un modo imprevisto a Postdam herido de un casco de granada hallados en el frente de Verdun.

Conviene acoger la noticia con todas las reservas.

Polonia

Madrid 15 a las 20

Lucha de Senadores por Madrid

En el Ayuntamiento se ha celebrado la elección de compromisarios.

De los 200 contribuyentes que había citados solo acudieron 80. Se asegura que lucharán por Madrid los señores Prast, Yañez, conservadores y Ortúeta y Restorillo, liberales.

Se ignora si la Defensa Social presentará candidatura.

Santander, Eclja, Quintanar, Gandía, Játiva, Benavente, Toro, Cañete, Béjar, Puerto de Santa María, Illescas, Talavera de la Reina, Toledo, Ubada, Ibiza, Castropol, Llanes, Pravia, Villavieja, Infesto, Almería, Lorbas, Velez Rubio, Yecia, Gerona, Vilademuls, Puigcerdá, Lavocilla, Lavanera, León, Murias, Ponferrada, Riaño, Lahagún, Valencia de don Juan, Palencia, Baracaldo, Darango, Vande, Orense, Zelanova, Rivadavia, Pamplona, Tafalla, Tudela, Santa Cruz de Tenerife, Valls, Vendrell, Recondella y Vigo.

Las elecciones de senadores

Noticias recibidas de Barcelona dicen que los regionalistas van al copo en el distrito de Barcelona, en Gerona presentan dos candidatos y en Tarragona, uno.

Madrid 15 a las 24

Actadas presentadas

Esta tarde iban presentadas al Congreso 217 credenciales de diputados.

Visita al señor Alba

El Alcalde y concejales de Talavera han visitado al señor Alba para desmentir los supuestos atropellos cometidos para que triunfara el señor Barnet.

Le manifestaron que 3000 electores están dispuestos a venir a Madrid a confirmar dicha afirmación.

Les contestó el señor Alba que el viaje era innecesario pues el Supremo dará la razón a quien la tenga.

Tiempo del candidato liberal merinista en León

Dicen de León que el candidato liberal merinista ha triunfado en la designación de compromisarios para Senadores, sobre la candidatura de la coalición republicana socialista, los conservadores demócratas y carlistas.

Cobian dimita la Presidencia del Consejo de Estado

Comunican de Málaga que el señor Cobian ha dirigido una carta al Conde de Romanones dimitiendo la presidencia del Consejo de Estado.

Dícese que en la carta había el señor Cobian de su actitud internacional contra la orientación que tiene el Gobierno.

El Conde de Romanones ha telegrafado al señor Cobian no admitiéndole la dimisión hasta conferenciar con él en Madrid.

La elección de compromisarios en Oviedo

Dado Oviedo dan cuenta de que en la elección de compromisarios para la de Senadores han triunfado los reformistas.

Conferencias

Esta tarde el Conde de Romanones conferenció con el Gobernador de Madrid señor Roselló y el Director general de Agricultura.

También le visitó una Comisión de harineros.

España en Africa

Madrid 16 a las 16:30

Posiciones ocupadas—Siguen tirotes

El Alto Comisario de España en Marruecos comunica al ministro de la Guerra que según le da cuenta el comandante general de Larache a las seis y media de la mañana de ayer se han ocupado las posiciones de Ameran, Azbil, Hac, el Arbi situadas al este de Agib Sebada, después de dejadas estas en estado de defensa y establecerse la comunicación radiotelegráfica, retirándose las tropas.

A consecuencia de un ligero tirote ha resultado herido leve un oficial.

Han cooperado numerosos mechallas indígenas.

Las reformas de Burrell

Madrid 15 a las 24

Concuerda al ministro de Instrucción pública

La Epoca censura el Real decreto publicado por la Gaceta reorganizando el Consejo de Instrucción pública.

Tambén censura que se nombre un consejero propio del Subsecretario de Instrucción.

Lamenta que una persona de tanto talento como el señor Burrell cometa tales desaciertos que producen la desorganización de la Enseñanza.

Madrid 16 a las 20

SEGUNDO ANIVERSARIO DON PEDRO ANTONIO SERVERA Y CARBONELL Falleció el día 17 de Abril de 1914 HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA A. F. R. I. P. La familia del finado ruega a sus amigos le tengan presente en sus oraciones Todas las misas que cada media hora se celebrarán, sienten la primera a las siete y la última a las doce, hoy lunes en la capilla de las Almas de lo Parroquial Iglesia de San Jaime de esta ciudad, serán aplicadas en sufragio del alma del difunto.

TEATRO CINE LA PROTECTORA Continuation de la serie extraordinaria de un éxito inmenso LOS VAMPIROS SOLO HOY Y MAÑANA Miercoles, jueves y viernes no hay función

TEATRO LIRICO HOY LUNES Noveno y décimo episodios de la colosal serie Los Misterios de New-York que llevan por título LA MUERTE FULMINANTE y EL BESO FATAL Sábado Gloria. Debut compañía zarzuela de RICARDO GUEL

Noticias sueltas Madrid 15 a las 16:30 El derecho sobre las algarrobas El señor Villanueva no ha pensado establecer derechos sobre las algarrobas Altos Hornos de Málaga El domingo de Pascua se inaugurarán los Altos Hornos de Málaga Sin audiencias en Palacio El Rey no recibió audiencias en Palacio Junta de damas La Reina doña Cristina presidió la junta de damas y la clínica de obstetricia Madrid 15 a las 24 Atrápelo de unos trabajadores contra una extranjera En la carretera del Pardo unos obreros que trabajaban por cuenta del Ayuntamiento trataron de abusar de una extranjera que paseaba sola. Además le robaron una cantidad en metálico. La banquerita ha detenido a cinco de los obreros y persigue a los restantes que tomaron parte en el suceso. El Rey en la Casa de Campo S. M. el Rey pasó la tarde jugando al polo en la Casa de Campo. Maura en Palacio. Larga entrevista con el Monarca. No quiere hablar de política Al atardecer el señor Maura estuvo en Palacio a conferenciar con S. M. el Rey. La entrevista duró tres cuartos de hora. Al salir nos manifestó que había ido a entregar al Monarca unos ejemplares de la tirada económica que ha realizado la Academia Española de las obras de Lope de Vega. La edición de las obras de este esclarecido escritor resultaban muy caras por eso no son conocidas. Ahora que tanto se habla de Cervantes colocándolo indudablemente a la altura que se merece; a Lope de Vega nada se le ha hecho por colocarlo también a la altura que merece su genio, la Academia acordó hacer esa tirada económica al objeto de divulgar sus obras que deben leer todos los españoles. A las preguntas que le hizo un periodista para lograr alguna declaración; únicamente al darle la enhorabuena por el triunfo de su hijo Miguel en Pegó respondió: «bien se ha luchado y buen trabajo le ha costado sacar el acta.» Al preguntarle otro periodista «¿y de política?» contestó «¡Ah! de eso nada. Dicho esto Maura se metió en el coche que se puso inmediatamente en marcha. Madrid 16 a la 16:30 La Gaceta La Gaceta de hoy publica lo siguiente: Durante el mes de febrero se ha importado por valor de 130.753 281 pesetas y se ha exportado por valor de 112.151.715 pesetas. Un anuncio del gobierno italiano estableciendo la forma en que debe hacerse la visita de buques en alta mar. Capilla pública Se ha celebrado capilla pública en Palacio viendo gran gentío en las galerías.

Noticias del Extranjero Madrid 15 a las 20 Sobre la evacuación de Méjico Washington.—El ministro de Estado ha manifestado que los Estados Unidos están dispuestos a tratar con el Gabinete de Carranza sobre la evacuación de Méjico, cuyo asunto desean arreglar amigablemente. Reapertura del canal de Panamá Paris.—Hoy ha sido nuevamente abierto al tránsito marítimo el Canal de Panamá después de haber estado cerrado siete meses a causa de las obras que han tenido que realizarse con motivo de un desprendimiento de tierras. Barcelona 15 a las 23 Buenos Aires.—Han terminado las elecciones para renovar la mitad de la Cámara, resultando 27 radicales, 4 radicales disidentes, 17 conservadores, 10 demócratas y 3 socialistas. La enfermedad de Wilson New-York.—Algunos diarios creen que la enfermedad de Wilson es un pretexto para ir demorando toda solución referente al asunto de los submarinos. Barcelona 16 a las 23 Proposición de Wilson a Carranza New-York.—El presidente Wilson propone al general Carranza que las tropas yankees se retiren cuando Carranza demuestre que puede perseguir a Villa. Noticias de Barcelona Barcelona 16 a las 23 No habrá temporada en el Liceo Esta primavera no habrá temporada teatral en el Liceo.

Gratitud para la guarnición Por Real Orden se han dado las gracias a esta guarnición por los servicios prestados durante la última huelga general. Carrera de motos con accidentes automovilísticos. Tres muertos y dos heridos gravísimos.—Cuatro corredores heridos Esta mañana se celebraba una carrera de motos con sidecars, y el circuito Villafranca-Villanova-Sitges. Han acudido a presenciar la carrera muchos autos y carruajes de todas clases. El auto del comerciante Agustín Viñas con varios amigos al llegar al punto de las cascadas, llamado «Pas de mala gana» se ha despedido resultando muertos el señor Viñas y dos amigos. El chauffeur y otros dos amigos resultaron gravísimos. Ha acudido mucha gente de cercanías llevando las víctimas a la próxima fábrica de cemento de Busems Fradera. Además los corredores que no maban parte en las carreras han resultado por accidentes dos heridos gravísimos y dos leves. Varios sidecars han volcado registrándose más desgracias. Novillada en las Arenas Cantares herido En la plaza de las Arenas de baños entrada se ha celebrado una novillada. Los novillos de Pablo Roma resultaron mansos. El tercero fogosete. Vaqueito Andalúz y Fregu guastado. El picador Cantares en una caía se fracturó dos costillas. Novillada en la Monumental En la Monumental con buena entrada se ha corrido una novillada. Las reses de Moreno Santamaría han resultado blandos. Fortuna, Zarco y Pacorro se han estado afortunados. Se disolverá el Centro nacionalista Se ha confirmado la impresión de que el Centro nacionalista acabará la disolución. BUXARU

Mallorca fuera de Mallorca Madrid 16 a las 16:30 Retiro para Palma Se ha concedido retiro para Palma al teniente coronel don Jaime de Ojeza. Barcelona 16 a las 23 El Comandante Oliver Solva Se ha concedido licencia por Solva al Comandante auxiliar los Somatenes don Leonardo Ojeza. Nombres de maestros intrínsecos Han sido nombrados maestros intrínsecos: de Sansellas, don Gabriel Coll Mulet, de Cairat, don Antonio Morla Truyols de Binladona, don Benita Janer Pons, de rreras, don Antonio Sabu Galme. Títulos de Bachiller Han sido expedidos los títulos de Bachiller a favor de don Font de Calçada, don Alvaro Medina Tur, don Pedro José Llobera Amer. CORRESPONDIA

Madrid 15 a las 20

Madrid 16 a las 20

Madrid 16 a las 20

Madrid 16 a las 20